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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

В Правительстве края состоялось совещание по созданию на Таймыре производства 
по переработке мяса северного оленя 

Оленеводством в крае занимаются в трех районах - Таймырском Долгано-Ненецком, 
Туруханском и Эвенкийском. Наибольшее число оленей, 144 тысячи, насчитывается на 
Таймыре. 

В условиях нерегулируемого рынка и отсутствии государственного заказа на продукцию 
оленеводы не в состоянии развивать отрасль на современном уровне, поэтому и было 
принято решение о создании модульного производства по переработке домашнего мяса 
северного оленя. 

"По поручению Губернатора края Александра Усса краевым Правительством совместно 
с администрацией района разрабатываются предложения по созданию производства по 
переработке мяса северного оленя", - сказал Анатолий Цыкалов. 

На совещании был презентован проект модульного забойного и перерабатывающего 
цеха финской компании "Косметос групп". Комплекс по переработке мяса состоит из восьми 
модулей специальной конструкции на стальных опорах. Все агрегаты и оборудование 
сертифицированы по европейским стандартам. Также компания берет обязательство обучить 
персонал работе с оборудованием. 

Заместитель председателя Правительства края выступил с инициативным 
предложением о вводе дополнительного оборудования на заводе для заморозки, хранения и 
упаковки дикоросов. Предложение было поддержано финской стороной. Компания, которая 
ранее занималась аналогичными проектами на Ямале, Чукотке и Камчатке, пообещала учесть 
предложение и представить в Правительство подробный финансовый план. 

В заключение совещания Анатолий Цыкалов отметил, что в ближайшее время 
планируется провести подобные встречи с другими производителями, после чего все 
материалы будут переданы в Губернатору и в Правительство края. 

"Сегодняшнюю встречу можно рассматривать как подготовку к старту нового проекта, 
который будет необходим не только для Таймыра, но и для всего края", - сказал вице-
премьер краевого Правительства. 

«Красноярский край» 
 

Жителей Таймыра приглашают принять участие в интернет-опросе о качестве 
предоставления муниципальных услуг 

На официальном сайте органов местного самоуправления Таймырского Долгано-
Ненецкого муниципального района стартовал опрос «Оценка качество оказания 
муниципальных услуг», который продлится до 1 декабря 2019 года. 

Жителям муниципального района предлагается высказать свое мнение о качестве 
информирования по той или иной услуге, компетентности сотрудников, графике работы, 
результате получения услуги и другое. 

Проголосовать можно на главной странице официального сайта органов местного 
самоуправления Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района (www.taimyr24.ru) в 
разделе «Опрос о качестве оказания муниципальных услуг». 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 

 
В Правила землепользования и застройки муниципального образования «Город 
Дудинка» внесены изменения 

В связи с изменениями отдельных положений федерального законодательства в сфере 
градостроительства и землепользования, на недавней сессии Дудинского Горсовета 
депутаты внесли изменения в Правила землепользования и застройки муниципального 
образования «Город Дудинка».  
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  Внесённые изменения, в том числе регулируют правила строительства на 
территории муниципального образования «Город Дудинка» индивидуальных гаражей для 
легкового и грузового автотранспорта. Так, разрешённый предельный (максимальный) размер 
земельного участка для строительства индивидуальных гаражей составляет 130 кв.м, 
минимальный отступ от границы земельного участка со стороны въездных ворот для 
индивидуального легкового автотранспорта должен составлять не более четырёх метров, а 
для индивидуального грузового автотранспорта не более шести. Минимальный отступ по 
задним и боковым границам земельного участка не устанавливается, при условии 
согласования с правообладателем смежного земельного участка с соблюдением технических 
регламентов. Максимальный процент застройки в границах земельного участка объектами 
капитального строительства составляет 70 %. Возводимое строение, здание или сооружение, 
предназначенное для хранения автотранспорта должно быть одноэтажным, его высота для 
легкового автотранспорта – не более четырёх метров, для грузового – не более шести. В 
случае если земельный участок или объект капитального строительства находится в границах 
зоны с особыми условиями использования территорий, на них устанавливаются ограничения 
использования в соответствии с законодательством Российской Федерации. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
В Норильске растет спрос на четырех- и пятикомнатные квартиры 

Традиционно ядро продаж в городе составляли двухкомнатные квартиры. Тенденция 
сохраняется. И в то же время в сентябре норильчане начали выказывать большой интерес к 
четырех- и пятикомнатным квартирам. В числе потенциальных покупателей в основном 
многодетные семьи, стремящиеся улучшить свои жилищные условия. Цена больших квартир 
сегодня сопоставима со стоимостью «трешек». 

«Большинство сделок купли-продажи в Норильске совершается с привлечением 
ипотечных средств. Условия в последние годы достаточно приемлемые: банки выдают кредит 
в среднем под 9% годовых. Поэтому многие клиенты после покупки квартиры оформляют 
вторую ипотеку и снова приобретают жилье, чтобы затем сдавать его. А кто-то вкладывает 
средства материнского капитала в недвижимость, стараясь заработать на арендной плате. 
Особенно это популярно у жителей Талнаха, – рассказывает «Таймырскому Телеграфу» 
руководитель одного из норильских агентств недвижимости Виктория Здоровицкая. – И если 
на рынке аренды в прошлом году было некоторое затишье – спрос небольшой, то сейчас 
ситуация изменилась: предприятия охотно снимают двух- и трехкомнатные квартиры для 
вахтовиков. Количество сделок купли-продажи в этом районе также превалирует». 

Цены на жилье в Талнахе зачастую превышают цены в Центральном районе города, 
который многие годы считался самым дорогим. «Двушки» с хорошим ремонтом в рудной 
столице продаются в среднем от 1,6 млн до 2 млн рублей. Максимальная цена, по которой в 
этом году ушла «трешка» в Талнахе, – 2,5 млн рублей. Очень востребованы гостинки, 
объявления о продаже которых бывают редко. Их в Талнахе продают по 600 тысяч рублей. 
Однокомнатные квартиры улучшенной планировки, если они в хорошем состоянии, 
выставляются здесь за 1,3 млн рублей. А вот в Центральном районе города, как отмечают 
участники рынка, наиболее динамичным является сегмент хрущевок: многие покупатели 
заинтересованы в приобретении жилья на Ленинском проспекте. Популярностью пользуются 
также улицы Кирова и Талнахская, где есть развитая инфраструктура. 

Эксперты отмечают в городе небольшой ежегодный прирост стоимости жилья. К 
примеру, если двухкомнатная квартира улучшенной планировки осенью 2018 года 
выставлялась за 1,8 млн рублей, то в этом году ее реально продать уже за 2 млн рублей. Для 
сравнения: в 2017 году стоимость «двушек» в Центральном районе и Талнахе составляла в 
среднем 1,4–1,5 млн рублей. А вот стоимость жилья в Кайеркане, как и в прежние годы, 
невысока. Двухкомнатную квартиру в этом районе можно приобрести за 700 тысяч рублей. В 
Оганере ситуация чуть лучше, однако здесь цены также традиционно ниже: «трешку» можно 
купить за 1,3–1,4 млн рублей. 
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По-прежнему в Норильске большую роль в ценообразовании играет сезонность. 
«Этот фактор был не столь актуален, пока в аэропорту шла реконструкция взлетно-

посадочной полосы и люди не могли массово выезжать в отпуска в летний период. Однако 
сейчас все вернулось на круги своя: в теплое время года отмечается спад покупательской 
активности, а к ноябрю-декабрю количество сделок купли-продажи увеличивается. Даже 
несмотря на то что продавцы выставляют в эти месяцы самые высокие цены», – говорит 
Виктория Здоровицкая. 

Реальных оснований для повышения стоимости квартир в Норильске эксперты рынка не 
видят. Даже несмотря на то что в ближайшей перспективе количество приглашаемых с 
материка специалистов может увеличиться. 

«Одной из причин этого является то, что «Норникель» сейчас строит жилье для своих 
работников. Если люди будут приезжать сюда на не очень большой срок, то зачем им 
обзаводиться собственной недвижимостью на Крайнем Севере? Проще снимать», – 
объясняет свою точку зрения руководитель агентства недвижимости. 

«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
«Норникель» за 2019 год увеличил производство всех основных металлов. 

Компания «Норникель» подвела производственные итоги за 9 месяцев текущего года. За 
этот период было увеличено производство всех основных металлов. 

Никеля за 2019 год было произведено 167 тысяч тонн, на 6% больше объемов прошлого 
года. Из собственного сырья компания выпустила 164 тысячи тонн металла, что также на 6% 
превышает прошлогодние показатели. 

Увеличение связано с ростом производства карбонильного никеля на Кольской ГМК, 
более высоким уровнем загрузки рафинировочных мощностей, а также увеличением поставок 
российского сырья на Norilsk Nickel Harjavalta и вовлечением в переработку сырья компании 
Boliden. Добавим, Кольская ГМК произвела 121 тысячу тонн товарного никеля, что на 7% 
выше, чем в прошлом году, а выпуск карбонильного никеля за 9 месяцев составил 2,7 тысячи 
тонн. 

Меди «Норникель» произвел 372 тысяч тонн, увеличив производство на 6%. При этом 
практически весь объём металла был произведён из собственного сырья. Рост производства 
связан с ростом выпуска медного концентрата на Кольской ГМК для реализации третьим 
лицам и постепенным выходом на проектную мощность Быстринского ГОКа. Плановое 
производство меди в концентрате на Быстринском ГОКе за отчётный период увеличилось 
более чем в два раза. 

Что касается металлов платиновой группы, то производство палладия составило 2253 
тысячи унций (+7% по сравнению с 2018 годом), а платины — 553 тысячи унций (+8%). Рост 
связан с выработкой в первом квартале незавершённого производства высокой степени 
готовности на ОАО «Красцветмет», ростом содержания драгоценных металлов в 
перерабатываемом российском сырье и вовлечением в переработку покупного сырья на 
Norilsk Nickel Harjavalta. 

…По словам Сергея Дяченко, «Норникель» полностью подтверждает прогноз 
производства основных металлов на 2019 год. 

«Заполярная правда» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В Красноярском крае заработная плата работников культуры, занятых в сфере 
образования, вырастет 

Депутаты Законодательного Собрания поддержали во втором чтении законопроект «О 
внесении изменений в Закон края «Об образовании в Красноярском крае». 

Ранее некоторые работники культуры не подпали под указы Президента РФ Владимира 
Путина. В связи с этим в марте этого года Губернатор Красноярского края поручил 
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парламентариям решить вопрос соответствия заработной платы сотрудников культуры, 
которые работают в учреждениях, подконтрольных министерствам культуры и образования. 

Согласно законопроекту с 1 октября 2019 года предусматривается повышение 
заработной платы работников культуры, занятых в сфере образования. Фонд оплаты труда 
увеличится на 20%. 

Кроме того, комитет по образованию, культуре и спорту подготовил постановление 
Законодательного Собрания, в котором предлагается рассмотреть вопрос о разработке 
единого закона края о государственных премиях в сфере образования, предусматривающего 
премии педагогам за подготовку одаренных детей. Правительству рекомендовано в срок до 1 
сентября внести изменения в порядок расчета нормативов обеспечения малокомплектных 
школ. 

НИА-Красноярск 
 

Красноярский край признан одним из самых читающих регионов страны. 

Российский книжный союз подвел итоги V Всероссийского конкурса «Самый читающий 
регион», где наш край вошёл в число лауреатов наряду с Нижегородской областью и 
Республикой Саха (Якутия). 

По условиям конкурса, который начался в апреле, всем регионам страны предлагалось 
представить свой самый значимый литературный проект за 2018–2019 годы. При 
определении победителя учитывались инициативы и достижения органов власти и 
учреждений культуры в развитии инфраструктуры чтения и поддержания литературных 
традиций, а также мероприятия в рамках тематического года Даниила Гранина, 
статистические данные. 

Красноярский край презентовал сайт «Красноярский миллиард страниц» — проект 
Государственной универсальной научной библиотеки. С весны 2018 года на сайте 
аккумулируются сведения о книгах, прочитанных жителями края, размещаются рецензии на 
издания. Опции портала позволяют суммировать страницы добавленных книг, отслеживать 
рейтинг активности чтения как отдельных читателей, так и целых территорий края. Здесь 
можно посмотреть, каких авторов и какие книги читают чаще всего, какие книги популярны в 
той или иной библиотеке, сообщается на официальном портале региона. 

В проекте приняли участие жители 461 населённого пункта края. Книги на сайт добавили 
более 47 тысяч жителей, на сайте размещены почти 90 млн страниц более 250 тысяч книг, 
представлено более 86 тысяч отзывов. 

«Красноярский миллиард страниц» вошёл в десятку лучших проектов мира по итогам 
Международной маркетинговой премии «Пресс-Ридер» Международной федерации 
библиотечных ассоциаций ИФЛА и попал в топ-20 самых заметных событий Красноярского 
края по версии «Яндекса». 

«Заполярная правда» 
 

Проблемы арктического бизнес-сообщества обсудили в Санкт-Петербурге 

Арктика является уникальным регионом, к которому малоприменимы общерыночные 
российские стандарты. В особенности это касается развития и поддержки малого бизнеса на 
Крайнем Севере. К такому выводу пришли участники первого заседания дискуссионного 
клуба, которое провел Информационно-аналитический центр Проектного офиса развития 
Арктики в Санкт-Петербурге совместно с Ассоциацией торгово-промышленных палат Северо-
Западного федерального округа. Мероприятие прошло в рамках серии сессий по обсуждению 
Стратегии развития Арктики до 2035 года при поддержке Минвостокразвития России и 
Комитета Санкт-Петербурга по делам Арктики. 

В обсуждении проблем арктического бизнес-сообщества приняли участие 
исполнительный директор ЛОТПП Игорь Муравьев, президент Высшей школы экономики 
(Санкт-Петербург) Александр Ходачек, директор Центра международной и региональной 
политики Борис Кузнецов, первый заместитель председателя Комитета Санкт-Петербурга по 
делам Арктики Елена Асеева, а также (в режиме видеоконференции) советник заместителя 
министра по развитию Дальнего Востока и Арктики Борис Ткаченко, вице-президент Торгово-
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промышленной палаты Мурманской области Андрей Ильин, директор арктического 
направления в Агентстве Дальнего Востока по привлечению инвестиций и поддержке 
экспорта Дмитрий Фишкин и аналитик Восточного центра государственного планирования 
Николай Остарков. 

Участники заседания подчеркнули необходимость разработки дополнительных 
экономических, законодательных и организационных мер с учетом советского опыта освоения 
АЗРФ, а также научного потенциала Санкт-Петербурга. Разработчики Стратегии 
заинтересовались опытом Петербурга по безвозмездной передаче пустующих объектов 
социальной инфраструктуры в руки малого и среднего бизнеса. Кроме того, участники 
дискуссии договорились, что необходимо установить прямой контакт между разработчиками 
Стратегии и предпринимательским сообществом на местах. 

Все обобщенные предложения будут направлены в Минвостокразвития для 
использования в подготовке Стратегии развития АЗРФ до 2035 года, которая должна быть 
представлена к 1 декабря 2019 года. 

 Информационно-аналитический центр Проектного офиса развития Арктики в Санкт-
Петербурге (ИАЦ ПОРА) открылся осенью 2019 года. Он создан для обсуждения проблемных 
вопросов развития российской Арктики. 

НИА-Красноярск 
 

6. СМИ О РОССИИ 

 
Президент осуществил перестановки в силовом блоке 

Президент РФ Владимир Путин подписал несколько указов об освобождении от 
должности и назначении на должность генералов в ряде силовых структур. Они 
опубликованы на интернет-портале правовой информации. 

Так, от должности руководителя четвертого следственного управления Главного 
следственного управления Следственного комитета РФ освобожден генерал-лейтенант 
юстиции Руслан Ибиев. 

Кроме того, президент освободил от должностей главного инспектора МВД генерал-
майора полиции Ефрема Романова, министра внутренних дел Карачаево-Черкесии генерал-
майора полиции Игоря Трифонова, начальника Управления МВД по Тюменской области 
генерал-майора полиции Юрия Алтынова и еще несколько генералов, служивших в системе 
МЧС. В частности, от должности первого заместителя начальника ГУ МЧС по Москве 
освобожден генерал-майор Сергей Журавлев. Он уволен с военной службы. 

Другим своим указом Путин назначил новых руководителей управлений МВД, СКР, 
ФСИН и МЧС в ряде регионов. В частности, заместителем главы МЧС — главным 
государственным инспектором РФ по пожарному надзору назначен генерал-лейтенант 
внутренней службы Игорь Кобзев. 

Вести 
 

Владимир Путин подписал закон о компенсациях членам ЖСК 
Члены жилищно-строительных кооперативов (ЖСК), созданных в ходе процедуры 

банкротства застройщиков, смогут получать денежное возмещение за недостроенное жилье, 
как и обманутые дольщики. Это предусматривает закон, подписанный президентом России 
Владимиром Путиным. Документ опубликован на официальном интернет-сайте правовой 
информации. 

Ранее такого права у членов ЖСК не было, они могли рассчитывать только на достройку 
дома. Выплата возмещения членам ЖСК была не предусмотрена, если Фонд защиты прав 
граждан-участников долевого строительства счел нецелесообразным финансировать 
достройку переданных ЖСК проблемных объектов. 

Отныне закон предусматривает выплату возмещения в этом случае, причем независимо 
от даты создания ЖСК. Принятия этого закона ждали тысячи человек. 

По экспертным оценкам, сегодня на рынке действует 260 ЖСК с объемом 
незавершенного строительства около 1,5 миллиона квадратных метров. 
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Из них, согласно данным «дорожных карт», предоставленных субъектами, 132 ЖСК 
создано решениями участников строительства для достройки проблемных объектов за 
застройщиков-банкротов. При этом большая часть таких ЖСК в настоящее время не имеет 
средств для завершения строительства недостроенных объектов. Общая площадь объектов, 
строительство которых остановлено, составляет около 350 тысяч квадратных метров, а 
количество участников таких ЖСК оценивается более чем в шесть тысяч человек. 

Российская газета 
 

Голикова назвала неудачной оптимизацию медицинских учреждений в регионах 
Недавняя оптимизация в учреждениях здравоохранения страны была проведена с 

ошибками, медицинская инфраструктура находится в плачевном состоянии, заявила вице-
премьер Татьяна Голикова. «Во многих регионах оптимизация была проведена, прямо 
скажем, неудачно», – сказала она в эфире телеканала «Россия 1». 

Проблема годами не решалась, многие поликлиники, районные больницы сегодня 
находятся в плохом состоянии, если не сказать в ужасном, отметил в свою очередь первый 
вице-премьер – министр финансов Антон Силуанов. 

Системно инфраструктуру не трогали с конца 50-х гг., подтвердила министр 
здравоохранения Вероника Скворцова. 

На этой неделе президент Владимир Путин провел расширенное заседание президиума 
Госсовета в Светлогорске, на котором обсуждались задачи регионов в сфере 
здравоохранения. По его словам, сейчас более 60% граждан невысоко оценивают качество 
здравоохранения и в основном это относится к его первичному звену. Президент объяснил 
это недостаточным финансированием и назвал претензии обоснованными. 

Ведомости 
 

Песков: у системы здравоохранения РФ нет механизмов саморегулирования 

Система здравоохранения в России, к сожалению, неспособна к самообновлению и 
самостоятельному поддержанию необходимого уровня своей деятельности, сказал пресс-
секретарь президента России Дмитрий Песков. "До 2008 года в результате нацпроекта был 
сделан существенный прорыв в медицине, начальном звене, но прошло больше десяти лет, 
и, наверное, с сожалением можно признать, что система, по всей видимости, просто не так 
отлажена, чтобы самообновляться, и, наверное, нет механизмов саморегулирования, которые 
обеспечивали бы необходимый высокий уровень и в оснащенности оборудованием, и 
техникой, и врачами и так далее", - сказал он в эфире программы "Москва. Кремль. Путин" на 
телеканале "Россия 1" (ВГТРК). 

Песков отметил, что в ходе обсуждения вопросов здравоохранения на президиуме 
Госсовета в Калининграде участники опирались на те значительные средства, которые уже 
выделены в бюджете на эти цели. "У государства есть деньги, и они будут тратиться, и 
разговор идет о том, насколько эффективней их можно и нужно потратить", - заверил пресс-
секретарь президента. 

Говоря о материальном оснащении медицины в России, Песков заметил, что проблемы 
заключаются не только в этом. "Проблем много, потому что закупают современно 
оборудование, его нужно опять закупить, но, чтобы им пользовались, нужно подготовить 
врачей. Врача можно подготовить, но как стимулировать желание врача поехать в сельскую 
местность или поехать в отдаленный регион и там работать?" - сказал он. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Правительство составило рейтинг лучших и худших городов в России по качеству 
жизни 

Качество среды проанализировали в 1114 городах, и 860 из них оказались 
неблагоприятные условия для жизни. По качеству городской среды будут оценивать работу 
губернаторов и определять размер субсидий. 

Минстрой России представил первый индекс качества городской среды в 1114 городах за 
2018 г. Населенные пункты разбили на 10 размерно-климатических групп, каждый город 
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оценивали по 36 индикаторам, максимальная оценка составляла 360 баллов, а в городах, 
набравших более 180 баллов, городская среда считается благоприятной, сказал глава 
Минстроя РФ Владимир Якушев. 

Впрочем, ни один город не набрал максимальный балл, а среднее значение индекса 
качества жизни составило 163 балла — то есть три четверти российских городов не обладают 
благоприятной средой. Доля городов с благоприятной городской средой по итогам 2018 г. — 
23%. 

Первое место в рейтинге заняла Москва, набравшая 276 баллов. Исследователи высоко 
оценили общегородское пространство (58 из 60 баллов) и общественно-деловую 
инфраструктуру (51 балл), а ниже всего — озелененные пространства (32 балла). Второе 
место среди всех городов занял подмосковный Реутов — 252 балла, третьим (и вторым среди 
городов-миллионников) стал Санкт-Петербург — 238 баллов.  

Третье место в группе крупнейших городов занял Екатеринбург (191 балл). Жилье и 
прилегающие пространства оценили в 43 балла, общегородское пространства — в 42 балла. 
При этом город получил низкие оценки за озелененные пространства (17 баллов), социально-
досуговую инфраструктуру (26 баллов) и общественно-деловую инфраструктуру (27 баллов).  

За Екатеринбургом идут Казань и Нижний Новгород (по 190 баллов). Антилидеры — 
Волгоград (116 баллов) и Омск (104 балла). В группе крупных городов лидерами стали Сочи 
(219 баллов), Грозный (218 баллов), Тула (217 баллов), Белгород (215 баллов) и Калининград 
(214 баллов).  

Топ антилидеров в основном состоит из малых городов с населением от 5000 до 25 000 
человек. Это якутские Томмот и Вилюйск, Алзамай (Иркутская область), Балей 
(Забайкальский край), Куртамыш (Курганская область), Нюрба (Якутия), Покровск (Якутия) и 
Олекминск (Якутия). Худшим признан якутский город Верхоянск (одно из самых холодных 
мест на Земле), который набрал всего 77 баллов. 

К 2024 году количество городов с благоприятной средой должно стать не менее 676. А 
среднее значение самого индекса — составлять не менее 212 баллов. Это та задача, которую 
мы должны совместно с регионами решить в ближайшие пять лет, — сказал Владимир 
Якушев. 

Впрочем, рейтинг Минстроя вызвал неоднозначные комментарии. Так, кандидат 
политических наук и исследователь города Дмитрий Москвин указывает на ошибки в 
формировании городской среды Екатеринбурга: 

Чиновникам Минстроя РФ надо порекомендовать прямо в эти выходные прилететь в 
Екатеринбург и прогуляться по городу. Гранитная плитка, которую кладут прямо в снег. 
Черная грязь, ибо реагенты и годами немытый город. Менее 1 кв м зелёных насаждений на 
человека в центре. Отсутствие современных прогулочных зон и вообще стратегической 
работы с общественными пространствами. Из ближайших соседей Тюмень и Казань — 
примеры более ответственного подхода к городской среде (со своими тоже странностями). Но 
такой грязи, как в Екатеринбурге, я не встречал в соседних миллионниках. 

«Деловой квартал» 
 
Минфин оценил рост доходов бюджета от повышения НДС 

В 2020–2022 годах федеральный бюджет получит более 2 трлн руб. от повышения 
ставки НДС до 20%, которое вступило в силу с этого года: в 2020 году — 639 млрд руб., в 
2021-м — 686 млрд руб., в 2022 году — 737 млрд руб. 

Это следует из обновленных проектировок Минфина, содержащихся в проекте 
федерального бюджета на следующие три года, с которыми ознакомился РБК. 

Минфин провел факторный анализ ожидаемых поступлений от НДС, выделив эффекты 
расширения налоговой базы в результате роста номинального ВВП, усиления 
администрирования этого налога Федеральной налоговой службой (ФНС) и повышения 
ставки на 2 п.п. 

Таким образом, рост дополнительных поступлений исключительно от повышения ставки 
НДС (более 7% ежегодно в 2021 и 2022 годах) превысит инфляцию (по 4% ежегодно), то есть 
эти дополнительные доходы будут расти в реальном выражении. 
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Оперативные данные о поступлениях по НДС не являются окончательными, потому 
что некоторые компании возмещают уплаченный налог из бюджета, отмечает директор 
департамента налогового и юридического консультирования КПМГ Илья Самуйлов. В лучшем 
случае возмещение НДС занимает два с половиной месяца после подачи декларации… 

РБК 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Пока мы едины - мы непобедимы! 
4 ноября 1612 года воины народного ополчения под предводительством Кузьмы Минина 

и Дмитрия Пожарского освободили Москву от польских захватчиков.  
А Путинская Россия к этой памятной дате, победив американских прокси в Сирии, 

освободила мир от гегемонии США. 
На протяжении последних 20-ти лет Россия сначала восстанавливалась, затем набирала 

ход, и сейчас наш паровоз летит вперед - к новым свершениям и Победам, в отличии от 
паровоза американского, несущегося на всех парах под откос.  

Именно из-за решительных и последовательных действий людей холода северный 
пушной зверек незаметно подкрался к сияющему Граду на Холме, и теперь американцам куда 
ни кинь - всюду клин. 

Из-за победы России в Сирии Асад остался, а все призывающие: "Асад должен уйти" ... 
сами ушли. 

Из-за 99 наших военных специалистов, отправленных в Венесуэлу, Мадуро остался, зато 
Болтона ушли. 

Когда на вооружение в России встают новые "Авангарды", "Кинжалы", "Цирконы", С-400, 
помощник госсекретаря США по военно-политическим делам Кларк Купер жалуется на 
Россию ... в Спортлото, ибо больше то все равно некуда), и истерит из-за наших систем С-
400: 

"Россия стремится распространять свои зенитные ракетные системы (ЗРС) С-400 во 
всем мире, как раньше автомат Калашникова. Сегодня Россия усердно работает над тем, 
чтобы навязывать различные варианты своих зенитных ракетных систем С-400 по всему 
миру". 

Новая российская МБР "Сармат" готовится к приемке, списывая в утиль американскую 
систему ПРО. Прошлогодние "мультики" превращаются в неотвратимую реальность для 
США. 

Когда российские военные занимают бывшие американские базы на Севере Сирии, 
Трамп объясняет свое трусливое бегство из Сирии тем, что курды не помогли американцам 
во время 2-й Мировой войны. 

Когда Россия избавилась от чистого долга, госдолг США достиг астрономической суммы 
в 23 трлн долл. А экс вице-президент США Джо Байден выпрашивает 5 долларов, так как 
якобы без них Россия снова вмешается в американские выборы. 5 долл, Карл! Как нищенка 
выпрашивает мелочь на паперти.) 

Когда в России разработан принципиально иной ядерный реактор на быстрых нейтронах 
и через два года под Томском заработает первая в мире АЭС на этом новом реакторе (а 
затем все российские АЭС перейдут на новые реакторы на быстрых нейтронах), 
американский конкурент нашего Росатома - Westinghouse обанкротился.  

"Путинская Россия доминирует на мировом рынке АЭС – в настоящее время проектный 
портфель Росатома включает в себя 36 реакторов в двенадцати странах... 

Россия покрывает мир сетью атомных электростанций. Кремль видит в этом опору своей 
глобальной власти на десятилетия...Ни одна другая технология не подходит для этого лучше, 
чем ядерная энергия. Срок службы современной АЭС составляет минимум 60 лет. Если к 
нему прибавить продление срока службы, а также переработку и промежуточное хранение 
ядерных отходов, получится целое столетие" 
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Когда Россия построила Силу Сибири, Турецкий поток и достраивает Северный 
Поток - 2, американцы пытаются втюхать свой сланцевый газ хотя бы русофобствующим 
полякам, украинцам и Прибалтийским вымиратам.  

Правда Литва на терминале Klaipėdos nafta, который специально построили для 
"ликвидации энергетической зависимости Прибалтики от "Газпрома", уже возобновила 
закупки российского тоталитарного СПГ.  Теперь же им пользуется только "Новатэк". На какие 
только национальные унижения не пойдешь, чтобы без штанов не остаться.) 

Когда Россия запускает ракеты с нового космодрома Восточный, американцы 
выпрашивают "лишний билетик" на российские Союзы. Ну а наши оппозиционеры - патриоты 
США могут и дальше молиться на святого Макса, не все же им ежедневно стирать пальцы в 
кровь, стуча по клавиатуре: "Сегодня Россия загибается еще сильнее, чем вчера". В 
перерывах можно и лоб об пол расшибить, восхваляя гений Илона Макса.) 

Когда Россия ежегодно развивает СМП и спускает на воду боевой ледокол "Иван 
Папанин", американцы отказываются от военных учений в Арктике из-за того, что их 
единственный ледокол может сломаться, и тогда придется обращаться за помощью к 
России.) 

Когда в России, несмотря на развязанную против нашей страны экономическую войну, 
растут объемы промышленного производства, американский Эгегейн растет только в 
твиттере Трампа: 

Не срастается реиндустриализация США с Трамповским Эгегейном.) 
Когда выстраивается очередь за новыми российскими Аурусами, а в Подмосковье 

построен новый завод "Мерседес", на заводах GM проходят забастовки, а американский Форд 
закрывает свои заводы по всему миру. 

Когда в России профицит бюджета составляет 30% от его доходной части, печатный 
станок США работает без перерыва на завтрак, обед, ужин и сон, чтобы покрыть дефицит 
американского бюджета. Как говорит коллега с Афтершока mamomot: 

Если и дальше ФРС продолжит в таких же объемах печатать макулатуру с ликами 
умерших американских президентов, то одним прекрасным днем мы проснемся и узнаем, что 
доллар больше не американский, а африканский. Хотя наша Африка с этим в корне не 
согласится и попросит не сравнивать ее с резко обнищавшей и разваливающейся Америкой. 

Когда в России комплексному плану развития инфраструктуры присваивается статус 
нацпроекта, Вашингтон не может найти деньги на обновление своей изношенной 
инфраструктуры, которая уже мало отличается от ветхой инфраструктуры стран 3-го мира. По 
этой причине из горящей Калифорнии бежит Терминатор и бывший губернатор Калифорнии - 
Арнольд Шварценеггер. 

"В «нищей Рашке», где плохо с ценностями и «постиндустриальностью», пожары как-то 
потушили. У чёрта на куличиках, куда не доехать, куда даже ногами не пройти — потушили. 
Ни один город не сдали — да у нас народ бы и не простил, полетело бы руководство в 
регионах, да и в Москве нехило зашаталось бы… 

А в эльфиских Штатах горят богатейшие города. Доступ туда — полный! Благоустройство 
там — полное! Океан — вообще под боком… Дороги, электричество, ДЕНЬГИ бесконечные 
почти — что ещё-то надо? 

Но нет, там выгорают богатейшие районы… 
Когда из-за единодушного желания крымчан вернуться на Родину, Россия вернула Крым 

в родную гавань, жители Техаса мечтают, как они будут шоколадно жить, отделившись от 
США. 

Если в "святые 90-е" Россия выпрашивала у Америки еду и на прилавках российских 
магазинов из курятины лежали только ножки Буша, то сейчас наша страна не только всю 
курятину на внутреннем рынке заместила на отечественную, но и стала ее экспортировать, 
причем даже в США. "Окорочка Путина" теперь входят в меню армии Штатов.) 

И если даже иностранный агент Левада констатирует, что революция в России 
отменяется, так как реальность (холодильник и достижения России в этом году) победили 
виртуальность (плач оппозиционной Ярославны по любому поводу из каждого утюга), то 
американский Washington Post из виртуальности самостоятельно выйти не может, поэтому и 
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переворачивает реалии с ног на голову: "Трамп ставит Соединенные Штаты Америки 
на колени, а России возвращает былое величие." 

Так как это возродившаяся Россия вернула себе былое величие и поставила на колени 
США. 

С памятного Дня 1612-го года, когда наши героические предки независимо от 
национальной, сословной и религиозной принадлежности встали на защиту своего 
Отечества, сплотившись перед угрозой распада страны, прошли эпохи, и уже неоднократно 
поменялся в нашей стране политический строй, но преемственность поколений, народное 
единство и любовь к своей Родине в нас остаются незыблемыми. 

Поэтому к сегодняшнему праздничному Дню - народного единства Россия стала самой 
мощной военной империей, ядерной империей, энергетической империей, зерновой 
империей, превратив еще недавно могущественного гегемона в покемона.  

Своей Родиной мы теперь Гордимся! 
КОНТ 

 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 05.11.2019 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 64,03  ▲ 0, 26 

EUR 71,48  ▲ 0, 29 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


